



INSTITUTION



## Orientations budgétaires : des finances solides pour maintenir un haut niveau d'investissement

Le Conseil départemental de la Dordogne s'est réuni en session plénière mercredi 19 janvier pour débattre des orientations budgétaires 2022. Malgré un contexte d'incertitude sur les évolutions à venir, la collectivité peut s'appuyer sur des bases financières solides qui lui permettent d'envisager un budget avec un haut niveau d'investissement, en assurant l'ensemble de ses engagements.

*Publié le 19 janvier 2022*

Le Conseil départemental de la Dordogne votera son budget primitif 2022 du 7 au 11 février. En préalable, les élus se sont retrouvés en session plénière pour débattre des orientations budgétaires.

Alors que le contexte national s'avère difficile et fait de nombreuses incertitudes sur les évolutions futures, le Département peut compter sur une situation financière solide qui se traduit notamment sur le plan de son épargne et d'une capacité de désendettement située autour de 7 ans. Ces indicateurs permettent à la collectivité de maintenir un haut niveau d'investissement de près de 70M€.

Pour maintenir cette bonne santé financière et ses capacités à assurer l'ensemble de ses engagements (compétences obligatoires et facultatives), le Département s'est fixé pour obligation de ne pas dépenser plus en fonctionnement que le surplus de recettes, car les dépenses sociales continuent à progresser de manière soutenue.

### Diminution du recours à l'emprunt

Comme c'est déjà le cas depuis plusieurs années, en 2022, le Conseil départemental va encore réduire son recours à l'emprunt de 0,5M€. Le budget primitif devrait s'établir à 558,06M€.

Parmi les principaux dossiers qui vont marquer ce budget, figure en premier lieu le doublement des crédits pour le déploiement de la fibre optique (de 4,5 à 9M€), un investissement routier ciblé en priorité sur les ouvrages d'art et l'entretien du réseau, la mise à niveau des crédits pour l'Aide sociale à l'enfance (ASE) et le maintien à domicile des personnes âgées, un soutien aux communes et aux associations, le lancement du plan 1000 voitures pour les aides à domicile,

<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/orientations-budgetaires-des-finances-solides-pour-maintenir-un-haut-niveau-dinvestissement-22331935?>

l'achèvement des travaux d'extension et de reconstruction du laboratoire départemental d'analyse et de recherche, un effort significatif sur l'habitat, etc.